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Stadtrat 

 

02.02.2012 

TOP  öffentlich  Enthaltungen  Gegenstimmen 
 
Betreff: Anfrage der CDU-Ratsfraktion: Mögliche Nutzung freiwerdender 

Bundeswehrflächen im Bereich der jetzigen Wehrtechnischen Dienststelle 
(WTD) 51 

 
Im Rahmen der Bundeswehrstrukturreform soll die WTD 51 geschlossen werden. Für die in 
Koblenz-Metternich freiwerdenden Flächen gibt es verschiedene interessante Nutzungsmög-
lichkeiten. Hierzu stellt die CDU-Stadtratsfraktion folgende Fragen: 
 
 
1. Wie beurteilt die Verwaltung  
 

a) die Notwendigkeit und  
b) die Möglichkeit,  

 
durch einen Ankauf der Fläche oder einer Teilfläche der WTD 51 eine räumliche Erwei-
terung der Universität zu bewerkstelligen, um die angesichts der weit über der ursprüng-
lichen Konzeption liegenden Studierendenzahlen bestehenden Kapazitätsdefizite zu be-
heben? 

 
2. Sind seitens der Verwaltung bereits Gespräche mit der Landesregierung über eine mögli-

che Erweiterung der Universität geführt worden? 
 
3. Ist der Verwaltung bekannt, ob die Landesregierung die Ansicht teilt, dass eine räumliche 

Erweiterung der Universität aufgrund der bestehenden Kapazitätsprobleme notwendig ist 
und ob die Landesregierung bereits Gespräche mit der Bundesanstalt für Immobilienauf-
gaben über einen Ankauf oder eine Anpachtung der freiwerdenden Flächen oder Teilflä-
chen geführt hat oder zu führen beabsichtigt? 

 
4. Wie beurteilt die Verwaltung  
 

a) die Notwendigkeit und  
b) die Möglichkeit,  

 
durch einen Ankauf der Fläche oder einer Teilfläche der WTD 51 in Koblenz-Metternich 
Erweiterungsmöglichkeiten für das Technologiezentrum Koblenz zu schaffen? 

 

Koblenz – Magnet am Deutschen Eck: 
 

Die Stadt zum Bleiben. 
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5. Wie beurteilt die Verwaltung die Möglichkeit, durch einen Ankauf der Fläche oder einer 
Teilfläche der WTD 51 in Koblenz-Metternich eine zusätzliche Wohnbebauung zu er-
möglichen? 

 
6. Hält die Verwaltung eine Kombination von zwei oder drei der o. g. Nutzungsmöglichkei-

ten für sinnvoll? 
 
7. Wie beurteilt die Verwaltung die Möglichkeit, die vorhandenen Freizeit- und Naherho-

lungsmöglichkeiten für die Bevölkerung im jetzigen Bereich der WTD 51 
 

a) auch zukünftig zu erhalten und  
b) bei Realisierung einer oder mehrerer der o. g. Nutzungsmöglichkeiten zukünftig zu er-
halten oder noch zu erweitern? 

 
 
 
 
  


